



Grosse Leserumfrage zur Zeitschrift LOKI

Viele spannende Einblicke in das Hobby unserer Leser

Bereits in der letzten LOKI-Ausgabe haben wir die ersten Informationen bezüglich der Leserumfrage veröffentlicht (siehe 11|2017, S. 55). So teilten wir den glücklichen Gewinner des Wettbewerbs mit und die Menge der Rückmeldungen von insgesamt 1323 Einzelmeinungen. Nachfolgend informieren wir Sie über unsere wertvollen Erkenntnisse aus der Umfrage.

Von Hans Roth

Der Rücklauf beläuft sich auf total 1323 Lesermeinungen, davon stammen 1319 von männlichen und lediglich vier von weiblichen Teilnehmenden. Aufgrund von Beobachtungen an Ausstellungen und Messen hätten wir einen größeren Anteil weiblicher Teilnehmer erwartet. Klar ist, dass das Hobby Modelleisenbahn und Modellbau nach wie vor überwiegend eine Männerdomäne ist. Die Altersstruktur zeigt, dass sich der Hauptanteil unserer Leserschaft vom Alter her zwischen 46 und 65 Jahren bewegt, was sich auch an den

Ausstellungen zeigt. Dicht gefolgt wird die Gruppe von den Lesern über 66 Jahren. Mit einem gewaltigen Abstand folgen anschließend die jüngeren Leser.

Welche Spurweiten dominieren?

Wie die Statistik zeigt, nennen 769 Rückmeldungen, also über 58%, die Spur H0. Das sind mehr als doppelt so viele Interessenten wie bei der Schmalspurgrösse H0m. Die im Moment sehr gefragte Spur N erreicht trotz allem nicht ganz einen Drittel der Anzahl der Spur H0. Trotzdem steht die

Spur N in unserer Leserumfrage vor den Spuren 0 und 0m. Ein vor Jahren noch undenkbares Bild.

Diese Struktur zeigt sich anschliessend auch in den Bemerkungen, die Sie bei den Freitexten angebracht haben.

Was sagen die Leser über die Epochen?

Auch der Blick auf die beliebtesten Epochen zeigt eine Verschiebung der Interessen. Während lange die Epoche III als die Trendepoche galt, wurde diese offensichtlich von der nachfolgenden Epoche IV ab-